

En Ciudad Guzmán, Municipio de Zapotlán el Grande, Jalisco, siendo las 10.00 hrs. diez horas, del día jueves 2 dos de septiembre del año 2021 dos mil veintiuno y con fundamento en lo dispuesto por el Artículo 47, fracción VIII, de la Ley de Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco, y por el Artículo 18.3, fracción IV, del Reglamento Interior del Ayuntamiento, se reunieron en el patio central del palacio Municipal en esta ciudad, los Regidores del Ayuntamiento Constitucional 2018-2021 dos mil dieciocho, dos mil veintiuno, para efectuar Sesión Pública Solemne de Ayuntamiento No. 33 treinta y tres. - - - - -

PRIMER PUNTO: Lista de asistencia, verificación de quórum e instalación de la Sesión. - - - - -

C. Secretario General Francisco Daniel Vargas Cuevas: Buenas tardes Señores Regidores, vamos a dar inicio a esta Sesión de Ayuntamiento, permitiéndome como primer punto pasar lista de asistencia. C. Presidenta Municipal Interina Maria Luis Juan Morales C. Síndico Municipal C. Cindy Estefany García Orozco. (justifica asistencia) C. Regidores: C. Daniel García Barajas. C. Arturo Sánchez Campos. C. Laura Elena Martínez Ruvalcaba. C. Manuel de Jesús Jiménez Garma. C. Alberto Herrera Arias. C. Martha Graciela Villanueva Zalapa. C. Juan José Chávez (justifica asistencia) Flores. C. Claudia López del Toro. C. Alejandro Barragán Sánchez. (justifica asistencia) C. Tania Magdalena Bernardino Juárez. C. Vicente Pinto Ramírez. C. José Romero Mercado. C. Lizbeth Guadalupe Gómez Sánchez. C. Noé Saúl Ramos García. Sr. Presidente, reporto a Usted la asistencia de 13 Integrantes de este Ayuntamiento, por lo cual certifico la existencia de quórum legal, para celebrar la Sesión. **C. Presidenta Municipal Interina Maria Luis Juan Morales:** Gracias Señor Secretario,

muy buenas tardes a todos. Una vez integrado certificado el quórum legal para sesionar, declaro formalmente instalada la Sesión Solemne No. 33 treinta y tres, proceda al desahogo de la misma, Señor Secretario - - - - -

SEGUNDO PUNTO: Lectura y aprobación del orden del día. - -

PRIMERO.- Lista de asistencia y declaración de quorum - - - -

SEGUNDO.- Lectura y aprobación del orden del día. - - - - -

TERCERO.- Honores a la Bandera a cargo de elementos de la Comisaría Municipal de Seguridad Pública y Entonación del Himno Nacional Mexicano, bajo la dirección de la Licenciada Georgina Romero Torres. - - - - -

CUARTO.- Lectura del punto de acuerdo en que se determinó llevar a cabo Sesión Solemne de Ayuntamiento para otorgar declaratoria de Huésped Distinguida a la Mtra. Ángeles González Gamio, miembro titular del Seminario de Cultura Mexicana y Cronista del Centro Histórico de la Ciudad de México. - - - - -

QUINTO.- Lectura de los rasgos curriculares de la Mtra. Ángeles González Gamio, a cargo del Cronista de la Ciudad Arq. José Fernando González Castolo. - - - - -

SEXTO.- Mensaje Oficial por la Presidenta Municipal Interina Lic. María Luis Juan Morales. - - - - -

SEPTIMO Entrega del pergamino que contiene la declaratoria de Huésped Distinguida a la Mtra. Ángeles González Gamio, por parte de la Presidenta Municipal Interina Lic. María Luis Juan Morales. - - - - -

OCTAVO Intervención de la Mtra. Ángeles González Gamio, miembro titular del Seminario de Cultura Mexicana y Cronista del Centro Histórico de la Ciudad de México. - - - - -

NOVENO.- Clausura de la Sesión. - - - - -

TERCER PUNTO.- Honores a la Bandera a cargo de elementos de la Comisaría Municipal de Seguridad Pública y Entonación del Himno Nacional Mexicano, bajo la dirección de la Licenciada Georgina Romero Torres. - - - - -

Se realizan los Honores a la Bandera y se entona el Himno Nacional Mexicano con el respeto correspondiente. - - - - -

CUARTO PUNTO.- Lectura del punto de acuerdo en que se determinó llevar a cabo Sesión Solemne de Ayuntamiento para otorgar declaratoria de Huésped Distinguida a la Mtra. Ángeles González Gamio, miembro titular del Seminario de Cultura Mexicana y Cronista del Centro Histórico de la Ciudad de México. **C. Secretario General Francisco Daniel Vargas Cuevas:** En Sesión Pública Extraordinaria de Ayuntamiento No. 125 ciento veinticinco, de fecha 30 treinta de agosto del presente año, en el punto No.6 seis de la orden del día, se autorizó por unanimidad, celebrar Sesión Solemne de Ayuntamiento, con motivo de la declaratoria de Huésped Distinguida a la Mtra. Ángeles González Gamio, el día jueves 02 de septiembre del presente año, en punto de las 10:00 horas, en el patio central del Palacio de Gobierno Municipal de Zapotlán el Grande, Jalisco.- - - - -

QUINTO PUNTO.- Lectura de los rasgos curriculares de la Mtra. Ángeles González Gamio, a cargo del Cronista de la Ciudad Arq. José Fernando González Castolo. **Arq. José Fernando González Castolo.** Hace más de cien años un joven en ciernes de intelectual —llamado Guillermo Jiménez y que a la postre se convertiría en destacado escritor y diplomático— exclamó frente al futuro Presidente Carranza: «Bienvenido a Zapotlán, caballero azul de la esperanza...»; así, hoy, tomando prestada la emblemática frase de nuestro coterráneo, la digo a Usted Maestra: «Bienvenida a Zapotlán, dama azul de la

esperanza...»; sí, porque su presencia llega como brisa renovadora a estas geografías maltrechas —como todas las latitudes del orbe— conmovidas por episodios y epidemias que nos mantienen en constante zozobra. Usted representa la renovada esperanza de esta comunidad para estimular sus aspiraciones ascendentes hacia Clío. Musa, lectora, escritora, narradora, cronista de los acontecimientos en la famosa Ciudad de los Palacios, donde logra deambular parsimoniosa entre los corredores, los claustros, las habitaciones, los grandes salones que representan la otrora capacidad económica de los vecinos del centro histórico de la gran ciudad de México. Sus leyendas, sus consejas, sus relatos, sus añejas historias que nos presenta con la dulzura angelical de los cielos virreinales, dan pauta para conocer y reconocer la belleza de los trazos, de los estilos, de los usos y de los destinos del rico tesoro edificado que se erige portentoso en este espacio considerado Patrimonio Cultural de la Humanidad por la UNESCO. Su trayectoria y enseñanzas, dominadas con la maestría de su delicada personalidad, nos permiten acceder a esa memoria del pasado que adquiere significación en el presente y que nos lleva a consolidar un futuro basado en el conocimiento y en el respeto por lo que se es y por lo que se tiene; eso, Maestra, eso es lo que nos da identidad y hace refrendar ese sentido de pertenencia, de lo que nos dignifica y significa como connacionales en ese escenario en donde convergen los principales elementos icónicos del devenir histórico de nuestra patria; sí, porque en ese espacio se han suscitado los episodios que han marcado los rasgos más álgidos de nuestra mexicanidad y en donde se ha defendido, con estoica gallardía, nuestra soberanía, más allá de épocas y fronteras. Su gran capacidad intelectual y memorística nos permite acercarnos a

ese mundo en donde todo adquiere una dimensión de lógica, porque nos lleva de la mano, con peculiar paciencia y sapiencia, a recorrer, con su rico acervo, las plazas, las calles y los edificios, destacando sabrosas anécdotas que, solamente Usted, Maestra, es capaz de compartir con esa naturalidad por lo que se realiza con pasión, con gusto, con verdadera entrega a lo que se ama; y es ahí, justamente, donde se encuentra la verdadera esencia de su gran labor: Usted nos ha despertado, Maestra, un profundo amor por la Patria, por esa enorme riqueza patrimonial que se yergue en el corazón mismo de todos los mexicanos. No es Usted la primera embajadora de estos loables principios culturales. Hace más de media centuria fue fundada en esta Ciudad Guzmán la corresponsalía del Seminario de Cultura Mexicana. La encabezaba el sensible José Manuel Ponce Segura, y su Secretario vitalicio —nombrado como tal en el seno del Grupo Cultural Arquitrabe por el culto don Alfredo Velasco Cisneros, importante impulsor del escritor Juan José Arreola— lo era el poeta Félix Torres Milanés (Premio Jalisco en Literatura en 1953). El mismo Torres Milanés, en un fragmento de su libro autobiográfico *Los días que fueron míos* (1984), bosqueja algo de la actividad que desarrollaban: «El grupo Arquitrabe me nombró secretario perpetuo de la corresponsalía del Seminario de Cultura Mexicana, que con frecuencia nos mandaba de la Capital, sin costo alguno, a destacadas personalidades de su habitáculo. Así nos visitó el coterráneo Aurelio Fuentes, eminente violinista de innegable prosapia a quien correspondía el mérito de haber introducido en México la Música de cámara. Siempre lo acompañaba el pianista Juan D. Tercero en sus brillantes conciertos inolvidables. Entre otros intelectuales un día estuvo con nosotros el dramaturgo y diplomático Rodolfo Usigli con

quien me identifique plenamente. Escuchó mis poemas que calificó de velardianos con mi más grande sorpresa, porque en ese tiempo desconocía por completo al estupendo Ramón López Velarde... Entonces, el Seminario de Cultura Mexicana también cuenta con un pedacito de historia cincelada desde estos paisajes, presencia pasajera, como antecedente, en estas tierras de los pinces rojos del gran muralista José Clemente Orozco. Hoy, con renovado espíritu, el Seminario de Cultura Mexicana ha convocado en esta corresponsalía del Sur de Jalisco, a creadoras y creadores que representan un referente en la región: escritores, poetas, escultores, pintores, músicos, periodistas y cantores que hacen que perviva el espíritu de una institución que ha sabido introducirse en todos los rincones de la nación, para llevar su mensaje cordial de disponer al alcance de las masas, como nobles de misioneros, la rica cultura de que somos poseedores. El panorama que domina los rasgos de la antigua Zapotlán el Grande, encuentra en sus alrededores características muy similares a los de su natal Ciudad de México: estamos asistidos de un hermoso espejo de aguas dulces, donde convive una diversa flora y fauna, así como de una perspectiva que es coronada por un par de macizos montañosos: el volcán y el Nevado de Colima. En nuestro suelo, al igual que en el suyo, los vaivenes de los movimientos telúricos son constantes y mecen, muy de vez en cuando, las conciencias de una sociedad donde perviven rancias ideologías conservadoras; y, así, como lo hicieron ustedes, nuestros ancestros elevaron a calidad de Santo Patrono de la Ciudad a Señor San José hace más de 250 años y, anualmente, una solemnísimas función recuerda los funestos episodios que han marcado la fragilidad de nuestra ordinaria condición humana. Bienvenida, pues, Maestra Ángeles

González Gamio, a esta tierra que, seguro estoy, ya la ha hecho parte de su historia de vida. Llévela con Usted siempre, y resérvele un rinconcito en su corazón —de ese corazón esperanzador—, permitiéndonos trascender a través de la artesanal filigrana de la bella prosa de su exquisita crónica. ¡Es un honor tenerla entre nosotros! Gracias. - - - - -

SEXTO PUNTO.- Mensaje Oficial por la Presidenta Municipal Interina Lic. María Luis Juan Morales. - - - - -

El mensaje emitido por la Presidenta Municipal Interina Maria Luis Juan Morales se encuentra en los archivos de audios de Secretaria General. - - - - -

SEPTIMO PUNTO Entrega del pergamino que contiene la declaratoria de Huésped Distinguida a la Mtra. Ángeles González Gamio, por parte de la Presidenta Municipal Interina Lic. María Luis Juan Morales. - - - - -

Se hace entrega del pergamino en mención por parte de la C. Presidenta Municipal. María Luis Juan Morales. - - - - -

OCTAVO PUNTO Intervención de la Mtra. Ángeles González Gamio, miembro titular del Seminario de Cultura Mexicana y Cronista del Centro Histórico de la Ciudad de México. - - - - -

La Mtra. Ángeles González Gamio, agradece y da un discurso el cual se encuentra la grabación en los archivos de Secretaria General. - - - - -

NOVENO PUNTO Clausura de la Sesión. - - - - -

C. Secretario General Francisco Daniel Vargas Cuevas: Habiendo sido agotados todos los puntos agendados para esta Sesión Solemne, le pido al Presidente Municipal haga la clausura de la misma. **C. Presidenta Municipal Interina Maria Luis Juan Morales:** Gracias Secretario. Siendo las 11.17 hrs. once horas con diecisiete minutos, del día jueves 2 dos de septiembre del 2021 dos mil veintiuno, doy por clausurada esta

Sesión Solemne de Ayuntamiento No. 33 treinta y tres, muchas gracias a todos Ustedes, que pasen un excelente dia. - - - - -